

Biden pone en marcha promesa de revertir cuatro años...

(Viene de la 1ra Pagina) de Irán, Libia, Somalia, Siria, Yemen, Venezuela y Corea del Norte.

Un camino hacia la ciudadanía

En otra importante promesa sobre inmigración, Biden envió un proyecto de ley al Congreso que establece un camino hacia la ciudadanía para más de 11 millones de inmigrantes indocumentados que consiste en el ambicioso plan de reforma migratoria con que Biden busca dar un camino a la ciudadanía a más de 10 millones de indocumentados

"Y todos esos supuestos soñadores, esos niños del programa DACA (Acción Diferida para los Llegados en la Infancia), serán certificados nuevamente de inmediato para poder permanecer en este país y emprender el camino hacia la ciudadanía", había dicho a finales de octubre.

Biden envió este miércoles un memorándum al Departamento de Seguridad Nacional y al fiscal general para preservar el programa DACA, que protege de la amenaza de la deportación a los inmigrantes como indocumentados cuando eran niños.

El equipo de Biden ha anunciado que el nuevo presidente crearía un grupo de trabajo para reunir a unos 545 niños migrantes separados de sus padres en la frontera sur de EE.UU.

En diciembre, los colaboradores del entonces presidente electo admitieron que necesitaría más tiempo para revertir una de las políticas de Trump, los Protocolos de Protección al Migrante que obligan a miles de solicitantes de asilo a esperar en México las audiencias de los tribunales de inmigración de Estados Unidos.

Si bien se trató de un compromiso del "primer día", los asesores ahora dicen que podría tomar alrededor de seis meses



Joe Biden firmando ordenes ejecutivas.

abordarlo.

Otra orden ejecutiva revoca el plan de excluir del censo a los que no son ciudadanos, y otra acaba con el agresivo esfuerzo de la administración Trump por encontrar y deportar a inmigrantes indocumentados

Poner fin a la construcción del muro fronterizo

Como prometió, Biden detuvo la construcción de un proyecto representativo de la presidencia de Trump: el muro fronterizo entre EE.UU. y México. Su equipo de campaña lo había calificado como "una pérdida de dinero" que "desvíva recursos críticos de las amenazas reales".

El equipo dijo que, en cambio, desviaría los fondos federales hacia esfuerzos como nuevas medidas de control fronterizo.

Medidas económicas Alivio para inquilinos y propietarios (y para estudiantes) Biden firmó otra orden para extender una moratoria sobre los desalojos y las ejecuciones hipotecarias de viviendas, que se congelaron al principio de la pandemia, así como para ampliar la pausa actual en los pagos e intereses de los préstamos estudiantiles federales.

También aprobó una moratoria para el pago de las deudas estudiantiles hasta final de

septiembre.

Medio ambiente y cambio climático, De vuelta al Acuerdo de París

Otra medida que Biden tomó en su primer día en el cargo fue volver a unirse al acuerdo climático de París, un tratado global que tiene como objetivo mantener el aumento de las temperaturas por debajo de 2°C y "esforzarse por limitar" el aumento aún más, a 1.5 °C.

El predecesor de Biden sacó a Estados Unidos del acuerdo de 2015. La salida se hizo oficial el 4 de noviembre, convirtiéndose a EE.UU. en la primera nación del mundo en salir.

• 5 razones por las que 2021 puede ser un año crucial en la lucha contra el cambio climático

Biden también se ha comprometido a "subir la apuesta" y apuntar a estándares más altos en medidas de mitigación climática, y convocar una cumbre mundial sobre el clima dentro de los primeros 100 días en el cargo.

Biden ha dicho que quiere trabajar con el Congreso para promulgar una legislación este año que permitirá a EE.UU. alcanzar emisiones netas cero para 2050.

Cancelación del oleoducto de Keystone XL

Es una medida que ya ha provocado la alarma entre sus vecinos de

Canadá. Biden rescindió el permiso transfronterizo para el controvertido oleoducto Keystone XL.

El proyecto permitiría transportar petróleo desde la región canadiense de Alberta hasta el territorio estadounidense de Nebraska.

Biden ha dicho que quiere trabajar con el Congreso para promulgar una legislación este año que permitirá a EE.UU. alcanzar emisiones netas cero para 2050.

Reformas sociales La deuda nacional con la cuestión racial es la cuarta crisis, junto a la covid-19, la economía y el clima, que Biden dijo que debía abordarse rápidamente.

Algunas de esas políticas, como abordar las disparidades raciales en vivienda y atención médica, se superponen con sus otros planes.

El presidente designó a Susan Rice para liderar un esfuerzo de todas las agencias del gobierno para acabar con el "racismo sistémico", para lo que las agencias deberán hacer un informe sobre equidad en sus filas.

Una orden ejecutiva firmada este miércoles prohíbe la discriminación laboral en el gobierno federal basada en la orientación sexual y asegura protección para la comunidad LGBTQ.

En la campaña, Biden se comprometió con la comunidad LGBT a dirigir recursos para ayudar a prevenir la violencia contra las personas transgénero, poner fin a la prohibición en el Ejército y restaurar la orientación para los estudiantes transgénero en las escuelas.

Otra prioridad en el futuro es aprobar en el Congreso la Ley de Igualdad que agregaría la orientación sexual y la identidad de género a las leyes federales de derechos civiles existentes, aunque no está claro qué tan rápido puede aprobar esa legislación.

Iran Busca Recompensa en Enfrentamiento Nuclear con EE. UU. y Levanta Sanciones

Por Dgo. Pujols

Desde que el ex presidente Trump retiró a Estados Unidos de un acuerdo multilateral destinado a frenar las ambiciones atómicas de Irán, Teherán se ha movido constantemente para intensificar el enriquecimiento de uranio y, más recientemente, dijo que estaba comenzando a trabajar para producir un material clave utilizado en ojivas nucleares.

Los diplomáticos europeos, que han tratado de salvar el acuerdo, dicen que ven las medidas iraníes como un esfuerzo por aumentar la presión sobre Washington y el nuevo presidente Joe Biden para que se unan al acuerdo y levanten las sanciones.

La pregunta ahora es: ¿Han llegado los iraníes tan lejos que es menos probable que Estados Unidos regrese?

Desde que la administración Trump comenzó su campaña de sanciones de máxima presión, los políticos en Teherán, escépticos sobre el acuerdo de 2015, han ganado más influencia, presionando al presidente Hassan Rouhani para que tome medidas cada vez más serias que acorten el camino hacia un arma nuclear, según funcionarios iraníes.

"Los de línea dura quieren mostrar a la opinión pública que pueden lograr mejores resultados", dijo un alto funcionario iraní. Biden ha dicho que tiene la intención de volver a unirse al acuerdo nuclear si Irán vuelve a cumplir. Se espera que su administración incluya a veteranos de las conversaciones nucleares de Irán, incluida la negociadora principal, Wendy Sherman, como subsecretaria de Estado. Los funcionarios iraníes dicen que sus movimientos son fácilmente reversibles si Estados Unidos revierte las sanciones. Sus crecientes arsenales de uranio enriquecido pueden diluirse o enviarse, como sucedió después del acuerdo nuclear. El líder supremo Ali Khamenei ha emitido un decreto que prohíbe el desarrollo de armas nucleares. Aún así, Teherán se ha movido metódicamente para aumentar su capacidad de desarrollar armas atómicas desde que Washington aban-

donó el acuerdo nuclear, que también incluye al Reino Unido, Francia, Alemania, China y Rusia.

Irán está almacenando ahora más de 10 veces más uranio poco enriquecido de lo que permite el acuerdo, aunque muy por debajo de los niveles previos al acuerdo. La pureza máxima de esta reserva actual es del 4.5%, pero si se enriquece con un grado de pureza del 90%, sería suficiente material para dos armas, dicen algunos expertos. En diciembre, después del asesinato de un importante científico nuclear iraní en un ataque que Teherán atribuyó a Israel, el parlamento de la nación aprobó una ley, promulgada a pesar de que Rouhani se negó a firmarla, que requiere que el gobierno tome medidas adicionales prohibidas por el 2015 acuerdo.

La semana pasada, Irán dijo que había reanudado el enriquecimiento de uranio al 20% de pureza. Luego, el miércoles, un informe confidencial de la agencia atómica de las Naciones Unidas dijo que Irán estaba dando otro paso importante: prepararse para comenzar la producción de uranio metálico, un material clave utilizado para fabricar el núcleo explosivo de las bombas atómicas.

Irán informó a los inspectores de la ONU de sus movimientos y dijo que tienen como objetivo fabricar combustible para reactores, no armas.

"Definitivamente existe el riesgo de que Irán esté exagerando", dijo Eric Brewer, un exfuncionario de contra-prolifación del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos que ahora trabaja en el Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales en



Hassan Rouhani

Washington. "Si entra la administración Biden e Irán hace demandas excesivas, será bastante creciente", agregó.

Los funcionarios iraníes dicen que los últimos pasos van más allá de lo que deseaba el presidente Rouhani, un político moderado. Algunos argumentaron que el enriquecimiento del 20%, la producción de uranio metálico y el desalojo de los inspectores nucleares no solo pusieron en peligro cualquier esfuerzo por restablecer el acuerdo, sino que también corría el riesgo de solidificar las sanciones estadounidenses.

La presión de los de línea dura para incrementar las actividades nucleares también plantea un desafío para los aliados de Rouhani antes de las elecciones presidenciales iraníes de junio, en las que Rouhani no puede postularse debido a límites de mandato, pero se espera que algunos de sus aliados lo hagan competir. Rouhani espera que un acuerdo interino antes de las elecciones haga que Irán vuelva al cumplimiento total y reduzca las tensiones con Estados Unidos y Europa, dijo un funcionario de su gobierno.

El funcionario iraní dijo que el presidente es consciente de que nuevas infracciones del acuerdo podrían socavar ese objetivo y fortalecer a los de línea dura que no tendrían problemas para cerrar la puerta a la diplomacia con Occidente.

Los opositores conservadores de Rouhani dicen que la retirada del presidente Trump del acuerdo nuclear reivindicó su opinión de que no se podía confiar en Estados Unidos y que la diplomacia fue un error. Los funcionarios iraníes dicen que las recientes infracciones son una respuesta a que Europa y Estados Unidos no cumplen con su parte del acuerdo.

El acuerdo nuclear no solo ha fallado en traer beneficios económicos a Irán, dijo Foad Izadi, un analista político conservador y profesor de la Universidad de Teherán, Irán ahora tiene lo peor de ambos mundos: las sanciones de Estados Unidos, que el acuerdo estaba destinado a levantar, así como capacidades nucleares reducidas.

El acuerdo nuclear no solo ha fallado en traer beneficios económicos a Irán, dijo Foad Izadi, un analista político conservador y profesor de la Universidad de Teherán, Irán ahora tiene lo peor de ambos mundos: las sanciones de Estados Unidos, que el acuerdo estaba destinado a levantar, así como capacidades nucleares reducidas.

terio de Relaciones Exteriores que apoye a las familias y la repatriación de los cuerpos", dijo Gálvez.

El diputado explicó que la zona es un área de mucha pobreza. "No encuentran oportunidades de desarrollarse en sus comunidades, están en total abandono histórico del Estado, el sueño de nuestros niños y jóvenes se convierte en llegar a territorio estadounidense", dijo Gálvez y agregó que las condiciones que tienen para atravesar México es complicada que incluso pone en riesgo sus vidas.

"Hemos tenido contacto con familiares, ellos dicen que son sus familiares los que aparecieron, tienen información que era ese grupo, que viajaban juntos, la intención era migrar con familiares a Estados Unidos, le hemos pedido al Minis-

México no identifica cuerpos; Guatemala busca a migrantes

(SELV/HNW)... México aún no identifica los 19 cuerpos que fueron encontrados calcinados en Tamulipas el sábado pasado, mientras en Guatemala familiares de por lo menos 13 personas, que se cree podrían estar entre los fallecidos, realizarán el lunes pruebas de ADN para cotejarlos con los restos.

El descubrimiento en la localidad de Camarago, en la frontera de Tamulipas y el Valle de Texas, provocó una serie de rumores que apuntan a que los cadáveres pudieran ser migrantes del departamento de San Marcos, fronterizo entre Guatemala y México, por lo que la embajada guate-

malteca inició contacto con funcionarios de la Fiscalía General de Justicia del Estado para solicitarles apoyo en la identificación.

Ramiro Coronado, tío de Adán Coronado, un hombre de 31 años que se presume pudiera estar entre los fallecidos, explicó por qué las familias creen que sus familiares habrían sido asesinados. Coronado habló vía telefónica con The Associated Press para explicar que las familias de por lo menos 13 migrantes dejaron de tener contacto con éstos desde el pasado jueves. "Era un grupo que viajaba juntos", dice.

"Era la primera vez que se iba, él manifestó

que quería mejorar su situación de vida con su familia y con la sociedad", relata el tío que asegura salieron de su comunidad hace unos 15 días y que estaban por la zona de los hallazgos cuando dejaron de tener contacto con ellos y que hasta ahora no logran ubicar.

El lunes 12 familiares viajaron desde San Marcos a la capital guatemalteca para pedir apoyo en la búsqueda de sus familiares. La cancillería guatemalteca dijo que ya se inició contacto con autoridades mexicanas. Coronado dijo que hoy se hará las muestras de ADN para enviarlas a México.

En México un funcio-

nario que pidió anonimato por no tener la facultad de hablar con la prensa dijo que en uno de los tres vehículos donde se localizaron los cuerpos se encontraron tres armas automáticas y de alto poder, además que entre los restos había lo que parecen ser celulares pero ante lo incandescente del fuego se destruyeron.

Hasta ahora ningún cuerpo ha sido identificado y en algunos se desconoce su sexo debido a la condición en que quedaron los restos. El funcionario dijo que en la zona no encontraron casquillos percutidos por lo que presumen que tal vez murieron en otro lugar y luego lleva-

dos a donde los quemaron.

"Los cuerpos presentan impactos de bala y también la camioneta donde estaban", dijo.

Sobre la investigación dijo que se hará un 'barrido' en el área para localizar indicios. "También se pedirá si en esos municipios pueda haber cámaras de vigilancia y así saber cómo es que ocurrieron los hechos" agregó.

La ciudad de Camarago forma parte de la zona limítrofe con el estado de Texas y desde hace años ha sido punto de disputa entre el Cártel Del Golfo y la escisión de Los Zetas